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o domingo, 10, é marcado pelo dia nacional da pizza, prato
que já faz parte do cardápio dos brasileiros. A data foi instituída
em 1985 devido ao sucesso de um concurso gastronômico' para
escolher as melhores receitas de margherita e mozzarella.
A pizza desembarcou em território brasileiro na década de
1910, com a vinda dos italianos do Sul que, diferentemente dos
moradores da região Norte, preferiam a vida na cidade ao invés
do campo. Longe de casa, faziam pizzas de forma improvisada
para matar a saudade da comida italiana. Por aqui, o prato
passou por uma transformação em função da carência de
ingredientes e limitações técnicas. Da massa ao tipo de forno,
passando pelas coberturas, tudo mudou ao longo do tempo.
Enquanto os pizzaiolos italianos adicionavam molho, queijo e

algumas folhas de manjericão, os brasileiros adicionavam à
receita outros ingredientes que tinham à disposição.
Na terra de Anita, a Pizzaria da Praia é considerado o

estabelecimento mais tradicional do segmento, oferecendo mais
de 70 sabores salgados e 53 sabores doces, número suficiente '

para agradar a todo tipo de paladar: "Além de uma massa bem
feita, o recheio com produtos de qualidade e o preparo no forno
a lenha, garantimos a pizza quente na mesa por mais tempo com
o uso da pedra sabão", ressalta o proprietário Maycon Cardoso.
No cardápio, a variedade de sabores desperta a atenção 1'10

cardápio: "As pizzas Subway, Pão de Alho, churrasco, filé com
fritas e as bordas com chocolate Batom e pastas de chocolates
consagrados como Charge, KitKat e Alpino são alguns deles".
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SINDllOJAS E O HORÁRIO DE NATAL
, _0 presidente Natanael Wisintainer, do Sindilojas, está convocando seus

,aS$OClaDQs'para uma assembleia gé)-a� extraordinária na próxima terça,�f�ira,
.,

,12, em primeira chamada às 9h dá manhã, visando discutir e deliberar ó

horário de Natal deste ano e a definição dos sábados legais.

PONTA DA BARRA RECLAMA
Moradores e de maneira

geral, os turistas que procuram
os bons restaurantes da Ponta

da Barra, como o Geraldo, por
exemplo, estão reclamando
de trecho da LG-so, que
simplesmente cedeu e que até

aqui nada foi feito. Pior é que o

prefeito Samir foi ao programa
do Batista, na Difusora e disse

que estaria procurando a

empresa responsável e que não a encontra. Pois então vamos dar uma "mãozinha":
Prefeito Samir, é a mesma empresa que foi vencedora de outra licitação. Enquanto
nada acontece, a comunidade e os visitantes que "se explodam". É o que parece!

A AÇÃO DE DORAllNO BRUSTOlON
Com respeito e admiração, é como deve ser tratado quem acreditou na cidade e investiu pesado
no setor do transporte de balsa, tudo com muita segurança e qualidade, definitivamente
dando um toque romântico para quem busca o Farol de Santa Marta e que continua a investir.
Falamos do empresário Doralino Brustolon, esposa lolita e filhos, além dos colaboradores da

Laguna Navegação.
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Datas Históricas

SGEMLAGUNA
Sabe quando? Pois é! A t��nologia �G que co
implantada, a partir de BRlSJ1lá,,�' ��ncia �eçou a II

em outras capitais. Quanto :,a'tag\,J.1li1, fãtam que
eve �

julho de... 2029, portanto daqui há sete anos QchegtJá�. .' uem�,Cidade comece a preparar a legislação que certa
'

mentefundamental para acelerar. Mas que vai demorar 'IS I', so a,va�

o MDB catarinense, que conta����ê��aÇÕ�
. comOl'<deputado Edl�ho Bez, publica hoje o edital convo

a sua convençao para o próximo dia 23, das 9h à �
dí

,.

A
.

d
S 1511�Au ítórío ntometa e Barros, em nossa capital. Nom

dia, o PP e PTB, na Alesc e União Brasil e PSD no centro�
A do PL está anunciada paJaoda)

PADRE PEDRO MARTENDAL
Conhecido em todo o Estado, o Padre Pedro Adolino
Martendal, vigário paroquial da Paróquia Nossa Senhora&!
Desterro, na Catedral, da capital, está completando 57 anos
de Ordenação Presbiteral. Natural de Biguaçu, já atuou�811
São José e foi coadjutor da Catedral, diretor do Seminário de
Teologia. Prestes a completar 82 anos no próximo dia 16,e1e
é sempre lembrado porterfundado, em 1971, na Catedral, o
Movimento Pólen, que reúne jovens católicos.

NELSINHO CONTINUA
O lagunense Nelson Gomes Mattos Filho, que marcou

presença como secretário de Desenvolvimento Urbarn
do então prefeito Gean Loureiro, em nossa capital,onde
aliás obteve significativo avanço, com o pioneirismo no

licenciamento 100% digital das obras e a implantação da

vigilância/fiscalização por satélite e drones, inclusive como

demolição de 25 mil metros quadrados, entre prédios e casal

construídas irregularmente, agora assumiu a secretaria de

Administração, conforme convite do prefeito Topázio,

'I'empo em Laguna
,�\ I, Hoje (8): Tempo com sol entre nuvens, com nevoeiros

isolados. Temperatura elevada, calor para época do ano.

Vento nordeste, fraco a moderado, com rajadas.
Min. 17°C - Max. 27°C / Chance de chuva: 0%

Amanhã (9): Tempo com sol entre nuvens, com nevoeiros
isolados. Temperatura elevada, calor para época do ano. ..
Vento nordeste, fraco a moderado, com rajadas. ,

Min.16°C - Max. 25°C / Chance de chuva: 0%

Domingo (10): Tempo com sol entre nuvens, com nevoeiros
isolados. Temperatura elevada, calor para época do ano.
Vento nordeste, fraco a moderado, com rajadas.

Min. 16°C - Max. 24°C / Chance de chuva: 0%

Fases da lua
AMANHÃ

Tabuas das marés

00:49=0.2 - 18:59=0.0 01:38=0.1 - 20:10=0.0 02:27=0.1 - 20:59=0.0

<. - Crescente- até 12

,'!;- Cheia -de 13 até 19

� - Minguante· de 20 até 27

• • Nova- de 28 até 4/8

BAIXAMAR PREAMAR

»10 - 2002 - Assume a coordenação do candidato
ao Governo do Estado, Luiz Henrique da Silveira,
nacidade, o vereador José Martins das Neves.
»12 - 1891 - Circula em nossa cidade o primeiro número
do jornal "O Futuro", que teve duração até 1900.
»14 - 1980 - Morre em Brasília, o professor e

historiador lagunense Ruben Lima de Ulysséa, Nascido
a 17 de março de 1902.
»14 - 2002 - O governador Esperidião Amin entrega,
em comodato à Fundação Lagunense de Cultura, todo
o acervo de Anita Garibaldi, adquirido pelo governo
do' Estado em maio de 2001, do historiador Wolfgang
LudwigRau.

HOJE
PREAMAR

DOMINGO
BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR

Dia 3
,

. 8.1
_ Rosa Maria de ühveJl3,

eIlI
Lagunense reSidia

anos. '

Joinville.

Dia 1°
_ Lenir Corrêa Viana (dolll

Bia), 73 anos. Residia
Estreito.

Dia 4
J' b rto i(I

_ Joaquim Fe IS e ,

idi Caputera.
anos. Resi la na

Dia6 C �
_ Maria Ambrosia a

�
93 anos. Residia na

Progresso.

LEIA
ASSINE E

ANUNCIE!
(4813646-1385
E-mail: redatO�1f

jornaldelaguna.co
.
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\ "AMAZÔNIA
# #,

SANTUARIO INTANGIVEL DA CASA COMUM"

"Saudamos a realização do Sínodo

Panamazônico, uma extraordinária iniciativa
-do Papa Francisco pela qual esta importante

asembléia colegial pode ver a problemática,
analizar e avaliar a realidade a luz da Palavra
e desenhar propostas de ação. A iniciativa é

um sínal de esperança no meio dos perigos que

ameaçam a subsistência da Casa Comum.

Pedimos ao Papa Francisco e a todos os padres
sinodais uma declaração da Amazônia como

Santuario da Casa Común.
_

.

Esta declaratória seria um chamado espiritual e

profético a todos os homens e mulheres de boa
vontade para que se reconheça a Amazônia, que
cobre 9 países, como terra santa, tão sagrada
como a da sarça ardente de Moisés que escutou

as palavras de Deus, "o lugar em que estás é

terra santa".
A declaratória seria um chamado à consciência

universal e particularmente um pedido aos

organismos mundiais e aos estados

responsáveis para que tomem as

medidas urgentes e profundas que se

fazem necessárias para salvar a vida
no planeta.
As medidas deveriam ser feitas e

aplicadas com sentido de emergência,
considerando a

velocidade e a

profundidade das

mudanças adversas

que vêm afetando cada

vez mais o clima, o

habitat e a vida dos

povos amazônicos. Os

objetivos devem enfocar

o problema como um

todo, pois tudo é afetado

sistematicàmente. A flora

é impactada e a fauna, o

clima, o ar, e o regime de

chuvas, comprometendo
o delicado equilíbrio de

todos os ecossistemas e mesmo a

vida dos povos amazônicos, cujo
extermínio está cada vez mais

próximo. Os povos não são uma

espécie a mais do sistema. São uma

obra magnífica de Deus, sua imagem
e semelhança. Eles receberam do

Criador esse paraíso natural, o desfrutam e o

protegem. Sabendo-se e sentíndo-se um com

seu mundo, sabem como viver sem afetar seu

equilíbrio.
Consequentemente as medidas deveriam ser

assim implementadas.
I.Que se determinem legalmente os territórios

suficientes para cada uma das diversas

nacionalidades indígenas que habitam na

Amazônia, considerando sua forma de viver e

<* interagir com a natureza.

2.Que a delimitação e a localização dos

territórios seja tal que cada um constitua um

refúgio seguro e a base de sustento e nutrição
dos povos indígenas e a vida da Amazônia.

3.Que se aplique a estes territórios umà

significativa moratória das atividades
extrativistas que prejudicam a floresta, também

das petroleiras e das míneradoras. Da mesma

(Final)
forma se discuta seriamente a implementação
?e �lantações e de criação de gado que
Implicam desflorestação. Especialmente que se

garanta a sustentabilidade para uma eventual
abertura de estradas e de centrais hidrelétricas.
Em fim, que cessem as íntervenções predatórias
tanto por parte dos governos quanto dos
grupos econômicos interessados, nacionais e

internacionais..
4.Que os povos indígenas possam exercer
nestes territórios sua autoridade, no marco da

autodeterminação, do autogoverno, da justiça
ancestral de acordo com os usos e costumes
e sua vida política, cultural e espiritual em

plenitude, sentido-se parte da nação.
Os acordos e pactos ínternacionais ficaram sem

eficácia porque não são obrigatórios para os

países. Não se estabeleceram consequências
para a sua não implementação. Aspiramos
que o Sínodo possa demandar aos organismos
internacionais para que peçam a aplicação
efetiva e eficaz das resoluções tomadas.
Pedimos aos padres sinodais que atuem com

energia para pedir que os estados que se

comprometeram com seus compromissos
em favor da Amazônia mediante a adoção de
mecanismos idôneos, independentes do vai- e-

vem das conjunturas políticas.
Desta forma, a Declaratória de

Santuário, será um instrumento

idôneo para salvaguardar os

povos indígenas em isolamento
voluntário. Eles constituem grupos
humanos mais vulneráveis da
Amazônia e do mundo, vítimas da
violência do modelo econômico

global, depredador, imposto. Ao

mesmo tempo comparecem como

um testemunho de resistência a esta

globocolonização que uniformiza

e mata a diversidade e a vida da

humanidade e do planeta.
"Para o indígena, a terra é mãe.

Não se trata de uma maneira de falar, não é

um puro sentimentalismo. O povo indígena
considera, dentro de seu núcleo cultural, dentro

de seu pensamento, a terra como sua mãe ...

pensamento que, por outra parte, se identifica

com o pensamento das Sagradas Escrituras,
em outras palavras, com o pensamento de

Deus"(Dom Leônidas Proafio, bispo de

Riobamba, Equador). E acrescenta ainda o

Papa Francisco em sua encíclica Laudato Si

sobre o cuidado da Casa Comum. "Para os

indígenas a Terra não é um bem econômico,
senão é um dom de Deus e de seus antepassados
que descansam nela, um espaço sagrado pois o

nessecitam para interagir e para sustentar sua

identidade e seus valores; quando permanecem

em seus territórios, são precisamente eles que

melhor os cuidam"(n.146).
Queremos finalizar com as palavras de

Bernardo Alves, do povo indígena Sateré

Mawé. "Os povos índígenas são bibliotecas

vivas. São guardiães, cuidadores e jardineiros
da Amazônia e do planeta. Cada vez que um

povo índígena é exterminado ou desaparece,
um rosto de Tupãna (Deus),morre e o cosmos, e

o planeta e toda a humanidade se empobrecem".

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
Desista de desistir!

Na minha trajetória profissional, por vezes

cruzei com pessoas que tinham ideias

incríveis, talentos, conhecimento, estavam

em organizações reconhecidas e, ainda

assim, desistiam de alguns desafios, projetos,
relações e por aí segue. E confesso, algumas
vezes, escolhi o mesmo caminho, esse é

o
.
meu convite hoje, à reflexão

sobre desistências - serão algumas
necessárias ou nossa covardia que
nos faz pensar assim?

Quando me refiro à

palavra desistir, o conceito

aqui é renúncia de algo
ou alguém, abrir mão

de coisas, negócios ou

pessoas, seja por medo

ou quiçá livramento. Sabe

aquela ideia que você teve

e era realmente incrível,
mas você desistiu de pôr
em prática porque' pensou

que ninguém fosse gostar
ou se beneficiar e pasmem,
um tempo depois alguém
lançou e se destacou no

mercado ou na carreira? É

por você por medo de falhar ou de não fazer

o melhor que pode, provável que seu cérebro

lhe acenda um botão de pare, instintivamente,
pois você pode não receber confetes, likes,"
seguidores e reconhecimento. Por isso

insisto, não desista do seu potencial e todo o

beneficio social que ele pode proporcionar a

você e na vida de outros.

Agora, desista se, de fato, lhe traz

infelicidade, falta de reconhecimento e

valorização, estamos vivendo um grande
movimento batizado de "grande
renúncia" que começou fortemente
nos EUA com mais de 4,5 milhões

de pessoas se demitindo de suas

posições e consequentemente,
sonhos. No Brasil, mais de 600 mil

trabalhadores fizeram o mesmo só

no mês de março deste ano. Qual
o recado que as pessoas estão

transmitindo? Que elas estão
Desenvolvimento

seletivas com o que toleram, e que
desistem quando percebem que não

é persistência, mas sim, teimosia.
O grande desejo para esta reflexão

é que você desista de desistir

por baixa estima, síndrome de

impostor(a) e para isso não há outro

caminho, vulnerabilidade para compreender
que a exposição ao risco faz parte do nosso

crescer, e autoconhecimento para trazer à

tona seus talentos à seu favor e à disposição
da sociedade. Agora, eu convido você a

desistir sim, de tudo aquilo que te distancia

da sua essência para simplesmente caber em

modelos que não fazem sentido para você,
nestes casos, não podemos considerar como

uma desistência, mas sim, livramento.

Pense nisso!

Psicóloga
-Mestra em

Socioeconômico

Educadora

sobre essa desistência que
me refiro aqui, sobre esse medo quase
insano que sentimos de fazer e mudar.
A necessidade de aprovação social e

o medo do julgamento nos impede
de construirmos resultados significativos para
nossa carreira e até mesmo para a sociedade.

Imaginem se cientistas tivessem receio de

testar suas hipóteses, muitos ganhos coletivos
seriam perdidos por insegurança ou pelo
nosso próprio ego que nos assola, isso mesmo

ego. Toda vez que você deixa de fazer algo

Executiva

De eleições ...

A í pessoal, gente que
nunca veio aqui, logo estará
aqui dizendo que Laguna é

issozqUilO.
Pois é!

Teólogo, escritor

e professor
universitário
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Paroquia
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Missas hoje, 8, às 16h na Capela de Nossa Senhora Auxiliadora,
no Progresso e às 19h na Capela Sagrada Família, na Praia do

Sol; amanhã, 9, às 18h na Matriz de Santo Antônio dos Anjos e

na Capela São, Sebastião, em Barranceira, 19h na Igreja de Santa

Terezinha do Menino Jesus, no Mar Grosso e às 19í115, na Capela da
Mãe Peregrina, no Jardim Juliana; domingo, 10, às 8h nas Capelas
do Sagrado Coração de Jesus, no Portinha e de Santa Bárbara, na

Caputera, 9h15 na Capela de São Judas Tadeu, em Barbacena, 9h30
na Matriz, 10h30 nas Capela São Braz, no Estreito e de Navegantes,
em Nova Fazenda e às 19h na Matriz e na Capela de Auxiliadora, no

Progresso; terça-feira, 12, às 6h30 e 19h na Matriz e na quarta
feira, 13, às 15h na Matriz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÓNIO DOS ANJOS.

POSSE DO SATÉLITE DO ROTARY CLUBE DE LAGUNA
Dando continuidade as ações de posse, o Rotary Club de Laguna, no último dia 29, realizou no Galpão do Bagé,

na Passagem da Barra, a festividade de posse do Conselho Diretor Satélite, que foi criado no ano passado.
A presidente reeleita foi Stela Maris Oliveira Santos, da Passagem da Barra.

-

PARCELADO EM 6X
SEM DESCONTO

3a Parcela II 21 JUN/22
4a Parcela II 22 ACO/22
Saparcela II 200UT/22
6a Parcela • l' DEZ/22

-JORNAL DE LAGUNA Diretor: Márcio M. Carneiro
Redação: Rua Raulino Horn, 114 - 2° andar -

Nuche Dryll Center - Centro - Laguna - SC

E-mail: redator@jornaldelaguna.com.b�
Home Page: www.jomaldelaguna.com. r

Fone/fax: (48) 3646.1385Jornal de Laguna Ltda.

Registrado no Cartório de Registros Especiais, Títulos e Documentos sob n° 433
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Comportamento Nostálgico - por
que o passado anda tão em alta?

*Por Helen Couto

Não é de hoje que recorre,�os ao �assado seja em busca de inspiração
ou de conforto em memonas ou tempos melhores'. Nesses últimos
dois anos, período em que o mundo viveu grande mudanças por conta
da pandemia do coronavírus, vimos o crescimento de uma tendência
denominada Comportamento Nostálgico. Ou seja, a nostalgia se tornou
um dos escapes para manter a saúde mental estável nesses tempos
difíceis.
Os sinais estão em todos os lugares. Basta ligar a TV: os streamings
investem no retorno de séries antigas aclamadas pelo público (sejam
as famosas Reuníons ou em novos episódios): Cobra Kai, os novos

derivados de Star Wars, o especial de Friends ... são só alguns exemplos
de conteúdos que retornam a clássicos de décadas passadas para criar
ou retomar laços emocionais como o público. Isso sem falar em nova

produções que revisitam momentos marcantes como os filmes The
�ystery of Marilyn Monroe: The Unheard Tapes e Elvis. Ou mais: o

estrondoso sucesso da série Stranger Things, que nos mostra que hoje
o retrô está logo ali nas décadas de 80/90, trouxe para à tona produtos,
estilo e músicas: Running up that Hill voltou aos topos das paradas
depois mais de 35 anos.

Esse sentimento nostálgico
se reflete também, é
claro, em produtos e no

mercado de consumo. O

Boticário, por exemplo,
lançou recentemente a linha
"Cuide-se Bem Bubbaloo",
que traz produtos inspirados
na fragrância da clássica
goma de mascar. Já a

personagem Moranguinho
foi repaginada em novo lançamento. Dessa vez, a boneca ícone dos

�os 1980 chega ao Youtube e ao Roblox para conquistar a geração
Alpha. A Universa, por sua vez, está construindo o parque temático

Super Nintendo World.
,

Há também quem viva esse estilo nostálgico em seu dia a dia. E o caso

das comunicadoras Daise Alves e Mirella Fonzar, criadoras o Universo

Retrô. O primeiro e maior portal dedicado ao estilo retro e vintage do

Brasil. Além de escrever e produzir conteúdo sobre o tema, as duas

realizam eventos encontros temáticos com outros fãs do vintage,, -

pesquisas de mercado e até mesmo consultoria para projetos de marcas

e empresas. A ideia inicial o Universo Retro era falar sobre Cultura e

Lifestyie retrô voltados ao rockabilly e ao universo das Pin-ups dos

anos 1950. No entanto, ao longo 'dos anos, o site cresceu e passou a

abordar também outras décadas, que vão dos loucos anos 1920 ao�
recentes anos 2000. Neste último ano, a equipe do Universo Retro

wnbarcou em uma nova viagem: repensar o que é víntage nos tempos

atuais, chegando assim a uma geração mais jovem e mais �ontestadora,
que vai além da estética do passado. "Seja retrô, não retrogrado", esse

é o lema delas.

"Ou sej a, a nostalgia
se tornou um dos

escapes para manter

a saúde mental

estável nesses

tempos difíceis. "

Posse na Fecomércio

WISINTAINER ASSUME CARGO
Os novos

dirigentes
do Sistema

Fecomércio, eleitos

recentemente,
já estão com

solenidade de

posse agendada
para às 19h do dia
9 de agosto, no

bairro Cacupé, em

Florianópolis, tendo
na presidência Hélio

Dagnoni e como

vice-presidentes do

sul, Tito Góes e o

lagunense Natanael
Wisintainer.

Poder Judiciário

JUSTIÇA ESTADUAL
Tribunal de Justiça do Estado de Santa Catarina

2" Vara Cível da Comarca de Laguna

Rua Arcângelo Bianchini, 69 - Bairro: Progresso - CEP: 88790-000 - Fone:

(48)3622--7332 - Fiscal 483622-7334 JEC483622-7342 - Email: laguna.civeI2@tjsc.
jus.br

USUCAPIÃO N° 5004870-05.2021.8.24.0040/SC

AUTOR: SCHWANCK PARTICIPACOES LTDA

EDITAL N° 310028748786

JUIZ DO PROCESSO: Klauss Corrêa de Souza - Juiz(a) de Direito

Citando(a)(s): Interessados, incertos ausentes e desconhecidos

Prazo do Edital: 30 dias

Descrição does) Bem(ns): terreno de posse, localizado na Rodovia BR 101 (Marginal
Esquerda) KM 309+760, SN - Bairro Estreito, município e comarca de Laguna
SC, com a área de 17.256,49 m-. O referido imóvel possui fácil acesso através do

lagradouro acima citado, e está localizado a 1,7 Km após a PI - Passagem inferior
da Comunidade de Nova Fazenda. Conforme já exposto, o imóvel está localizado na

Rodovia BR 10 1 (Marginal Esquerda), Km 309+760, sin° - Bairro Estreito, município
e comarca de Laguna, com a área de 17.256,49 m-. O referido imóvel possui fácil
acesso através do logradouro acima citado e está localizado a 1,7 Km após a PI -

Passagem Inferior da Comunidade de Nova Fazenda. Área de Posse: 17.256,49 m2,
possuindo as seguintes informações: AO NORTE (Lado Esquerdo) - Confronta-se
com a área de posse de DESIRRE CARDOSO SCHATTSCHENEIDER e com área
de posse de SEBASTIÃO MARCELINO DA SILVEIRA, partindo esta linha do
vértice VI, de coordenadas N 6.859.677,51 m e E 719.442,61 m; deste segue com os

seguintes azimutes e distâncias; 131°50'28" e 142,02 m; até encontrar o vértice V2, de
coordenadas N 6.859.582,75 m e E 719.548,38 m 3 AO SUL (Lado
Direito) - Confronta-se com LUIZ GONZAGA GUIMARÃEs (Matrícula n° 41.422 -

C.R.1. de Laguna), partindo esta lmha do vértice V3, de coordenadas N 6.859.496,16
m e E 719.473,82 m; deste segue com os seguintes azimutes e distâncias; 310°25'27"
e 168,53 m até encontrar o vértice V4, de coordenadas N 6.859.605,44 m e E

719,345,52 m; AO LESTE (Frente) - Confrontase com a FAIXA DE DOMINIO DA
BR - 101, partindo está linha do vértice V2, de coordenadas N 6.859.582,75 m e

E 719.548,38 m; deste segue com os seguintes azimutes e distâncias; 220043'53"e
114,27 m até encontrar o vértice V3, de coordenadas N6.859.496,16 m e E 719.473,82
m; AO OESTE (Fundos) - Confrontase com a LAGOA DO lMARUÍ, em duas
linhas, partindo a primeira linha do vértice V4, de coordenadas N 6.859.605,44 m

e E 719.345,52 m; deste segue com os seguintes azimutes e distâncias; 75°29'59" e

34,52 m até encontrar o vértice V5, de coordenadas N 6.859.614,08 m e E 719.378,94
m; a partir deste 'segue a segunda linha, com os seguintes azimutes e distâncias;
45°06'20" e 89,87 m até encontrar o vértice VI, de coordenadas N 6.859.677,51 m

e E 719.442,61 m. Prazo Fixado para a Resposta: 15 (quinze) dias. Pelo presente,
a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em local incerto ou não sabido, bem
como seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) fortem), confrontante(s) e aos eventuais
interessados, FICA(M) CIENTE(S) de que neste Juízo de Direito tramitam os autos
do processo epigrafado e CITADA(S) para responder à ação, querendo, no lapso de
tempo supramencionado, contado do primeiro dia útil seguinte ao transcurso do prazo
deste edital. ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar a ação, será considerado revel
e presumirse-ão verdadeiras as alegações formuladas pelo autor (art. 344 do CPC).
Será nomeado curador especial no caso de revelia (art. 257, IV do CPC).E para que
chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o

qual será afixado no local de costume e publicado 01 (uma) vez(es), sem intervalo de
dias, na forma da lei.
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A última terça-feira, 5, foi de festa na Farmácia
Ultra Popular. Localizado na rua Gustavo Richard, o

estabelecimento completou um ano de instalação, atendendo
com qualidade e eficiência a nossa gente, fazendo jús ao

slogan de cuidar das pessoas.
A equipe composta por 12 colaboradores, tem à frente os

empresários Márcio Pereira e Bruna Dutra e a farmacêutica

Ana Paula Martin na gerência: "Agradecemos a todos que

de alguma forma contribuíram e continuam contribuindo

para o nosso sucesso, a Bruna e Márcio, que acreditaram em

nossa cidade, a toda equipe que faz o dia a dia da farmácia e

muito especialmente aos lagunenses que receberam a Ultra

de braços abertos", destacou Ana Paula.

A lembrar que as Drogarias Ultra Popular possuem uma

marca com grande credibilidade e confiança do consu id..

Ih
.

mi or
que pnonza o me or preço ao cliente e oferece uma

'

,- , . amplaoferta de medicarmos e cosméticos com preço justo. _

Para comemorar o primeiro ano de instalação na cidade
uma variedade de promoções imperdíveis, em itens c

"
fi" ld

.

f:
. .

b
omo

a as m antis, tmturas para ca elo, sabonetes e sham
-

.

d"
pOOS

estao com preços unper rveis.

DROGARIA ULTRA POPULAR COMEMORA UM ANO
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Filho de Adelina (Marcondes) e de-'J6ãó 'jtJio';de ,.

Oliveira, Julio Marcondes de Oliveira nasceu a�i
em 19 de dezembro de 1906. Era casado com dona

Jupira. (Viana), desde 26 de outubro de 1926, com

quem teve os filhos João Julio, Jupy, Jairo (todos
já falecidos) e Zulade, viúva do saudoso Luiz

Napoleão. Funcionário público federal atuou no 17°
Distrito do Departamento Nacional de Portos, Rios
e Canais, sendo encarregado do Serviço de Fixação de Dunas. De temperamento alegre e comunicativo, além de muito

prestativo, desfrutava da estima de nossa gente, comparticipação efetiva nas atividades esportivas da cidade, sendo um

dos fundadores e esteios do sempre lembrado Flamengo FC, inclusive como cronista esportivo das rádios Difusora, de

Laguna e Tuba, de Tubarão, além de escrever para jornais daqui, Tubarão, Criciúma, Imbituba e Florianópolis. Integrou
também a Loja Maçônica Fraternidade Lagunerise. Faleceu em 27 de maio de 1958. É nome de rua no bairro Progresso.

LAGUNA, SEXTA,FfIRl}, 8 �)E JULfIO DE 2022 I 7 \!II

uma historia

Gilberto Inácio Barzan

*27/06/1947 - t 19/07/2019

Laguna ontem... Gente
�
..

.de nossa terra
.:,.i�:·;

Vista parcial da praia do Mar Grosso, em 1950.

Lagunense nascido em 27 de junho de 1947, filho de Maria Clara (Remor) e de Antônio

Barzan, o nosso focalizado, mais conhecido por Ná, fez o Jardim de Infância e as Ia, 2a e 3a

séries no Colégio Stella Maris, a 4" série na Escola Básica Jerônimo Coelho e a sa, já como

interno, no colégio de São Ludgero. Mas um ano depois voltou para Laguna, fazendo o curso·de

Admissão no Ginásio Lagunense, onde também fez as duas primeiras séries e as outras duas no

Colégio Comercial Lagunense. Indo para a capital, estudou na Academia de Comércio de Santa

Catarina e Escola Senna Pereira, (onde formou-se Técnico em Contabilidade. Em nível superior
é formado em Biblioteconomia pela Udesc e fez até a sétima fase de Economia. Profissionalmente começou a sua carreira como

funcionário do antigo Banco Nacional do Comércio, que depois passou para Banco Sul Brasileiro. Barzan também trabalhou no

Besc, Cibrazém (hoje Conab), foi professor da então Fundação Educacional de Santa Catarina, atuou na secretaria estadual de

Educação e Procuradoria Geral do Estado, até aposentar-se. Antes, quando jovem, teve destacada atuação no esporte na terra natal,

jogando futsal, conquistando alguns campeonatos pelo Blondin e passando por outros clubes e futebol, jogando pelo Barriga Verde

FC, EC Ferroviário, de Tubarão, Figueirense e Avai, da capital e alguns clubes amadores, como o Tupi. Mesmo residindo em nossa

capital, ele continuava "ligado"e claro torcendo pela sua (nossa) cidade. Faleceu em 19 de julho de 2019.

...e hoje

Parece ue foi ontem

Diz o trecho de um poema de
Vinicius de Moraes: "Para isso
fomos feitos: Para lembrar e

ser lembrados". A coluna que
semanalmente resgata o álbum
das famílias lagunenses, destaca
nesta edição, um quarteto,
composto por primos, no

começo da década de 70. Da

esquerda para direita, Francisco
e Luís Fernando Fernandes
Pacheco e Maurício e Rodrigo
Fernandes Pereira .

. (8
CarouShow

.'_ .. * .....

Cacau' Show.
Com você em

todos os momentos.

FelizHoje

Av. Gustavo Richard, 3% - Centro - (48) 3644-6854/ (48) 9 96968316(9
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Pedagoga e mestranda
em Educação, Karmensita
da Rocha Cardoso celebra
mais uma volta ao redor
do sol, amanhã, 9. Na

foto, acompanhada do

marido Robson

Em destaque,
a cerimônia do
casamento civil de

Quezia Franco e

Hicham Ahmad

Em contagem
regressiva para colação

de grau em Medicina,
no próximo dia 15, o'

jovem ,Gustavo Corrêa
Emerick. É filho de

Marta e Gelson Emerick,
da Paraíso Presentes

,

I
Acadêmica de Medicina, Fernanda Lopes

comemorou aniversário ontem, 7. Na foto, com os

pais, Rosie e Fernando e a irmã Eduarda

-..,.

l.
'

A jovem Maíra Andreadis,
que cursa Administração

na Unisul, comemora

aniversário amanhã, 9, na

companhia dos pais, Karen e

Damianos, irmão Germano e

demais familiares

& ·LABOR4TÓRIO
íl83 �� BIO[LINlCO
�I LAGUNA

Mais de 4 anos de
dedicação a sua saúde

em guna

(48) 3646 ..0818 I 99843-9493'
. Oil1/laboratoriolaguna
wwwJaboratoriola uria.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Realizado no último sábado, no

clube 29 de Junho, em Tubarão,
o casamento da advogada
Alldrym Medeiros e do

empresário Fernando Mazzuco

dos Santos. Na foto, o casal de
noivos com os pais dela, Regina
e Wilson Medeiros.

"

E ainda... .

'

l

I:>-- Há algum tempo residindo em

Criciúma, na sexta-feira, 1°,depois de

visitàr a amiga Dorothéa Fuchter, na

capital, a dinâmica doutora Sonia Zanini,
veio à Laguna. Mesmo à distância,
ela continua colaborando com a

Associação Mamãe Bebê, entidade que
foi responsável pelo reequipamento da

Maternidade de nosso Hospital.

saudosa memória, nascida em Araranguá
e que ao lado do marido, advogado
dr. Walter Francisco da Silva e dos,«
filhos Walter, Solange, Sandra, .Cristina,
Alexandre e Paulo, residiu aqui por muitos

anos, indo depois para Florianópolis e

tendo falecido em 6 de dezembro de

2007, então com 81 anos, desde 23 de

junho de 2009, é nome de rua no bairro

Trindade, conforme projeto de lei do
então vereador, hoje deputado, João
Amin.

�I>- Catari�a e Antônio Tabuti, ele gerente
aposentado do Banco do Brasil, residentes

em Florianópolis,dividiram o fim de
semana entre Laguna e Nova Veneza. I:>-- Já estão sendo expedidos, os convites

para comemorar os 97 anos do sr. Arão
Silvino de Medeiros. Será no próximo
dia 6 de agosto, inicialmente às 19h com

missa de Ação de Graças, na Matriz de
Nossa Senhora dos Navegantes e às
aohjo recepção na Sociedade Recreativa

3deMaio.

I:>-- Em Tubarão, Meri e Celso Heidmann,
ele dinâmico secretáríó" executivo da

Amurei, festejando os os 30 anos de um

feliz casamento.

I:>-- Dona Iracema Nunes da Silva, de

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FE�agn·d·····J·····;,;:.······························· 4488:33664371=79272861'. tem muitos torcedores em L�guna e região e que certamente invadirão a capital do

G�:�a:r��;�::í·.·.·.·.· ·.· .. ·.·.4·8�3647�305;;i'48-99660-2393 carvão. E que o Tigre saia vitorioso!
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Guincho ���� 48-364�-469�'
����������

..
�.. ������������������

Hospital. .c: 48-3646:�
.

I�}P.. , :;: :'��. ;S;." .48-3647�

IPIlAN _.f; .. iíl�<.+ .48-3644�
Pol<í�j�Ambi ;t 48-3647�

POl1íc�� Midlitru:··,/iJ;,:;·····d··· .. ······················190/48-364 :�',i' EST. 2021
Po ícia Ro' oviária Esta ual.. · :.:i

Polícia Rodoviária Federal.. l

Porto de Laguna 48-3644-0183

Prefeitura Municipal de Laguna 48-3644-1655
.

Previdência Social... , .. , 135
Procon .48�3646-0833
SAMU ; 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária 48-3644-1229

Há Vagas

DOCA3
Gastrobar

Gastronomia refinada,
drinks variados e

amizades sinceras.

- AJUDANTE DE CARGA E DESCARGA;
- ATENDE.NJE DE PADARIA;
- AUXILIAR DE COZINHA;
- AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO (PCD);
- COZINHEIRO EM GERAL;
- PORTEIRO (PCD);
- TRABALHADOR NA PREPARAÇÃO DE

PESCADOS (LIMPEZA).
Vagas disponíveis no Sine. Atendimento através de

agendamento marcado previamente pelos telefones. (48)
3647-7175 ou 3647-7776.

Nos anos 60 e 70, o EC Cristal, da Roseta, o Progresso de hoje, era um. dos times mais fortes do

nosso futebol amador, fosse jogando aqui ou em outra cidade. Na foto, quando estava prestes a

embarcar para Florianópolis, onde faria um amistoso.
Da esquerda para a direita, em pé, o primeiro não identificamos, seguido por Jair Cruz, Luiz

Paulo Cruz, Deguiá, Pedro Bofe, Calais, Pedrinho Justino, Juvêncio Bento, Edu, Zeno e Belilde.

Agachados, Nivaldo, Lino, Gilberto, Eloí, João Rosana, Dão e Emi.
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Profi1esionalem estaque Ela nasceu, ou como dizem seus conterrâneos,
"estreiou" na Bahia, mas foi no Rio de Janeiro que
sua voz ecoou pelos microfones de grandes rádios
cariocas. A infância da radialista Acacia Vieira
dos Santos foi extremamente musical: "Meu pai
era ligado a comunicação e ganhava muitos discos
das gravadoras. Nossa casa era muito musical.
Passávamos os dias embalados ao som de Gilberto
Gil, Maria Betânia, Gal Costa, Tropicalia, MPB,
rock e também cantores internacionais", recorda.

O amor pelos vinis fez com que a filha dos
saudosos Denise e Áureo ganhasse o título de dj
mirim do prédio: "Eu tinha um volume gigantesco de discos e sempre fui muito faladeira. Isso tudo
acabou influenciando na escolha profissional".

No decorrer dos anos, Acacia fez cursos na área de teatro, locução, oratória, técnicas vocais: "Estudei

/
teatro e inclusive tenho o registro de atriz, mas sempre focada em aprimorar minha desenvoltura como

radialista", explica. <:

Ao completar 50 anos de idade e 30 de profissão, a focalizada decidiu encarar novos desafios: "Duas

primas minhas que já estavam morando em Imbituba me incentivaram a deixar o Rio de Janeiro e tirar
da gaveta o antigo sonho de trabalhar com o Turismo. Vendi tudo que tinha, pedi as contas das rádios
em que trabalhava e parti rumo ao sul do país".

Instalada em Imbituba, Acácia ficou apenas 15 diasprocurando emprego: "Logo consegui uma vaga
em um resort na Praia do Rosa, lugar em que trabalhei até a pandemia".

E foi então, que a baiana que chegou a achàr que sua trajetória na comunicação estava encerrada,
ganhou um novo capítulo: "Estava fazendo um freelancer na porta de uma loja, quando o então gerente
da Difusora passou e ao me ouvir logo fez a proposta de visitar a rádio. Desde então, aqui estou".

Com planos de trabalhar até a aposentadoria, abandonar o microfone é algo que não está nos planos:
O que me tira do sério - pessoas acomodadas e falsas "Enquanto estiver lúcida e a voz me permitir quero seguir no serviço. Se os ouvintes ainda me quiserem,

com toda certeza trabalhando estarei. Não há atividade melhor no mundo, que permita você se divertir,
ter contato com pessoas e música e ainda receber para isso".

-

Ainda pretendo - visitar minha família na Bahia

Meu amuleto da sorte é - minha fé em Deus

O melhor conselho que já recebi - descubra aquilo
que te dá prazer e descubra uma forma de ganhar
dinheiro com isso

Sou fã n° 1 " do ser humano. Adoro conviver com a

diversidade das pessoas

O que mais gosto no meu trabalho - trabalhar,
me divertir e ainda receber para isso!

CORRROR DE IMÓVEIS
[48J 3641.0024 99986.1119

www.henioimoveis.com.br

------------------------------------------------------------------------__-------------------------------------------�.

Soltas

Do ar9uivo de Amauri Luckina, o saudoso Dalton .

Souza (o Dalton do Cazéca como era conhecido) I

e que trabalhava no INSS, atendendo a todos
com aquela simpatia. O registro foi durante
uma das caravanas de Luckina ao Rio e muito
especialmente no CFZ, do "nosso" Zico.

Com um caminhão e

uma máquina, fica
difícil de aceitar que
já foi iniciada a obra

. de pavimentação da

praia do Sol,
não acham?

Poucos aqui sabem, mas

os goleiros Cássio, do
Corinthians e Jandrey, do
São Paulo, passaram pelo
Atlético Tubarão.

Comenta-se que
a abertura da

licitação para a

coleta de lixo,
em nossa cidade,

acontecerá na

próxima quinta
feira, 14. Pouca

ou quase nada se

sabe sobre quais
empresas estariam,

participando.
.

Celso Fernandes, na

foto com o seu grande
amigo, o já saudoso
Vânio Santos. Celso

sempre diz que sua

amizade com Santos,
é imorredoura.
Lembrando que
amanhã, 9, às 18h,
na Matriz de Santo
Antônio dos Anjos, será
celebrada missa de um

ano de falecimento.

No programa Jóta Raulino e o Cidadão, de sábado, 2, pela Rádio
Hits, FM 87.9, foram entrevistados o deputado Pepê Colaço, jornalista

Antônio Rodrigues, o conhecido pescador Rinaldo, os vereadores Kleber
e Patrik, o suplente de vereador Vilsinho Elias Vieira e o empresário
Junior Martinho, todos na foto. Amanhã, 9, dando prosseguimento

nos encontros com religiosos, o Raulino e todos os ouvintes, ouvirão o

pastor Leandro ea pastora Marlene Costa, da Igreja da Graça
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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90 anos da ACI

ALESC FEZ SESSÃO ESPECIAL E
EX-PRESIDENTES FORAM HOMENAGEADOS �

Cyro Barreto, Ademir Arnon, Moacir Pereira Osmar Aires Teixeira

Reconhecidas entidades
como a Associação
Catarinense de Imprensa
(ACI) - Casa do Jornalista
foi celebrada na noite desta
última segunda-feira, 4,
pelos 90 anos de fundação
e existência,·' -ern uma

_.L><
sessão especial realizada a

pedido da. Mesa Diretora
da Assembleia Legislativa.
DUrante a sessão, que foi
conduzida pelo deputado
Padre Pedro Baldissera,
também foram destacados
os jornalistasque presidiram

�a ACI, em reconhecimento
ao trabalho desenvolvido
frente à entidade.

Na abertura, um vídeo
discorreusobre a história da

associação, que foi fundada
em julho de 1932 na capital

\!.do estado por um grupo
de 31 jornalistas, sob a

liderança de Altino Flores. A

atuação do grupo chegou a

ser interrompida no período
do Estado Novo, 'durante o

governo de Getúlio Vargas,
mas foi retomada ainda
na década de 1950, sob o

nome de Associação dos
[fo',.,

Profissionais de Imprensa,
agremiação que também deu

origem ao atual Sindicato
dos Jornalistas,

Em mais um capítulo
da sua história, no ano de

1968, o jornalista Alírio
Bossle fundou a Casa do

Jornalista, abrangendo o

"'}"Sindicat.o "dos Jornalistas,
assim como o Sindicato dos

Radialistas e a Associação
dos Cronistas Esportivos.
Mais recentemente, na

gestão do ex-presidente
Osmar Teixeira, a entidade

retornou à sua denominação
inicial de Associação
Catarinense de Imprensa.
Valorização do jornalismo

Em seu pronunciamento,
o presidente do conselho

superior da ACI, Ademir

Amon, declarou sentir-se
honrado por representar os

homenageados da noite,
que também incluiu os

jornalistas Moacir Pereira,
Cyro Barreto e Osmar
Teixeira. "Acompanhei de

perto cada trabalho que foi

realizado, com
_ dedicação,

por essas três pessoas que
tivemos a honra de ter

como presidentes de nossa

entidade. Aplaudo o esforço
de cada um de vocês,
que têm o meu respeito e

gratidão."
Ele disse ainda que,

apesar da tradição de nove

décadas, a ACI segue cada
vez mais "respeitada, forte
e vibrante" em sua missão
de valorizar o jornalismo
catarinense e promover
a defesa da liberdade
de imprensa, graças à

renovação proporcionada'
pelos profissionais que
constantemente ingressam
no mercado da comunicação.
"Felizmente tivemos a

consciência e o bom senso

de abrir espaço para os

mais novos. A perenidade
de uma entidade depende
da renovação constante e o

indivíduo mais experiente
mostra mais sabedoria e

compromisso com o futuro

'quando ele a�eita deixar
de ser ó protagonista para
servir de esteio aos que
chegam."

Na condição de

presidente da ACI, Déborah
Almada declarou que
manter o compromisso dos
fundadores da entidade,
de zelar pela liberdade de

expressão, tem sido uma

tarefa desafiadora, pois ao

longo dos últimos 90 anos

muitos já tentaram calar a

imprensa, .

ainda que sem

sucesso. "Os subterfúgios
usados foram muitos e

ainda são: censura, pressão
econômica, violência fisica

e, mais recentemente,
linchamento virtual,
que costuma ser ainda
mais agressivo quando o
jornalista é mulher. Mas os

jornalistas não se deixam
intimidar. A história, como
se sabe, reserva aos covardes
as páginas de vergonha: e

irrelevância", disse.
Neste sentido, ela

declarou que diversas

categorias de profissionais
da comunicação, tais como

repórteres, pauteiros,
coordenadores, produtores,
editores, cinegrafistas,
fotógrafos, designers,
radialistas, colunistas,

dedicam seus dias para levar

informações de qualidade
para a população e merecem

ter seu trabalho valorizado.
Ela também - citou

o trabalho voluntário
realizado pela diretoria
executiva da ACI, e as

realizações promovidas
nos dois últimos anos

pela entidade, como um

novo portal de notícias
e identidade visual, o

apoio aos profissionais da

comunicação que passaram
dificuldades durante a

pandemia de Covid-Iv,
a pintura da sede, uma

parceria com a Esag Junior

para melhorar processos
de gestão, a realização de

palestras com jornalistas
de renome nacional, e o

lançamento do Prêmio ACI
Ocesc de Jornalismo. A

dirigente revelou que entre

as proximas iniciativas da

associação estão a retomada
de eventos presenciais como

o projeto "Pautas e Panelas"
e a realização do Encontro
da Imprensa Catarinense,
em Chapecó.: no dia 6 de

agosto deste ano.

Ao final, ela
também parabenizou
os homenageados da
noite. "Sem o trabalho
e a dedicação de vocês,
certamente a gente não teria

chegado onde conseguimos
chegar. Muito obrigada
pela contribuição às causas

da ACI e pela amizade e

companheirismo. II

Também partiéiparam
da sessão o presidente do
Tribunal de Justiça de Santa

Catarina, desembargador
João Henrique Biasi; o

presidente do Tribunal

Regional Eleitoral,

desembargador Leopoldo
Augusto Brüggemann;
o subprocurador-geral
de Justiça do Ministérig,
Público de Santa Catarina,
Alexandre Estefani; a

deputada federal Carmen
Zanotto (Cidadania
SC); além de lideranças
municipais e representantes
de entidades de classe,
empresas de comunicação e

instituições acadêmicas.

Homenageados
Associação Catarinense de

Imprensa (ACI) _: Casa do

Jornalista;
Cyro Barreto, presidente da
ACI entre 1994 a 2000;
Osmar Aires Teixeirt
presidente da ACI entre

2000 a 2004;
Moacir Pereira, presidente
da ACI entre 2004 a 2007;
Ademir Amon, presidente
da ACI entre 2007 a 2020.

MADEIRAS E MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO
Rua João Camilo, n° 119 483644-0473

Bairro' Progresso· Laguna/Se 996 1 O �41 00
galego.madeiras@hotmail.com � D'OSoArr.,ll...
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PORTO FOI ASSUNTO NA cÂMARA
GRANQEExrEDIENTE
DEISE DAIANA XAVIER CARDOSO: Iniciou sua fala

lvendo as discussões sobre a necessidade de realização de

teen;'ncias públicas para alterações no plano ambiental. Também
au e

ntou sobre o estudo do Instituto do Meio Ambiente de Santa,
come

do si L Ü' isitad P
C tarina, para dragagem o sistema agunar. rsse ter VISita o o orto

d
a

Laguna, onde falou com os administradores sobre o desrrocamento

de molhes, e dragagem da bacia tle evolução, o que garantirá o
os .

I
.

d dfuncionamento do termma , e assim geran o emprego e ren a para

idade. Ressaltou os investimentos do governo do estado aqui na

a�de incluindo o Porto. Ela lembrou que o Sindipi, Sindicato dos

�adores, quer vir para Laguna, mas é preciso os licenciamentos

necessários, além dos investimentos previstos, independente de

governo.
RODRIGO lJENTO: Inicialmente lamentou a morte do senhor

Vmicius Uliano, ocorrido na última semana. Comentou, o pedido
de urgência, do prefeito Samir, para missão na Espanha. Sugeriu
que o alcaide não leve muita gente, pois estamos em "contenção de

despesas", lembrou. Mas ele quer saber "como o prefeit? vai exp�icar
lá o que é feito com o monumento do Tratado de Tordesilhas, aqui em

Laguna. Ele também lamentou que o prefeito o bloqueou nas redes

sociais. Mas até pediu para que os assessores avisassem o prefeito.
Sobre a reunião do Conselho de Desenvolvimento Municipal,
estranhou que tratou de apenas de um assunto, Por que não começa

ca discutir o Plano Diretor pelo bairro Barbacena?, sugeriu. Sobre uma '

entrevista em uma emissora de Rádio, o prefeito falou sobre o passe

livre, convênio que foi assinado entre a prefeitura e ACIL. Sobre a lista

de espera, diz ter visitado uma creche, e a diretora afirmou que não

existia. Foram alugados cômodos de uma pousada. Agora foram na

mesma creche, e retiraram as crianças e levaram para outra pousada.
Disse ser caso de Conselho Tutelar. O vereador também afirmou que

para transferir a creche, foram apontados vários pontos, onde nem os

pais foram avisados. Disse que nenhum CEI se adequa às regras. Pediu

para a secretária ir na comunidade da Caputera e ver a situação da
creche.

'

KLEBER ROSA: Iniciou sua fala comentando sobre a

concretização de um projeto' político, onde reuniu mais de 100

prefeitos em um encontro. Lamentou que muitas pessoas utilizam
as redes sociais para denegrir o trabalho que muitos estão fazendo.
Ressaltou obras que estão vindo para a cidade. Hoje está sobrando

dinheiro, afumou. Destacou a posse do suplente de' deputado estadual

Pepê Collaço, que por 30 dias assumirá uma cadeira na Alesc, com a

pauta dele para Laguna propondo a retirada das pedras nos Molhes da

Barra, entre outras afirmações.
Foi aparteado pelos vereadores; Rhoomening Rodrigues, Nádia

Lima, Édi Goulart, Patrick de Oliveira, Rodrigo Bento e Anderson de

"ouza
'

HIRÃ FLORIANO RAMOS: Entre outras afirmações,
comentou sobre a representatividade de um governador para a

região. Assim como já tivemos o ex-governador Eduardo Moreira,
o que diferencia de outras regiões que foram desenvolvidas, onde
nossa região ficou muito tempo para trás. Disse que o governador
fez a prestação de contas do mandato que está encerrando, e precisa
apresentar para o futuro. Também comentou a presença dos moradores
do loteamento São Judas Tadeu, que solicitaram apoio, pois tiveram
um direito tolhido, que é acesso a energia elétrica. Estão esperando'
que a concessionária de energia elétrica faça a extensão de rede, para
os moradores: Juntamente com a assessoria jurídica moradores foram
até o Ministério Público, para pedir a extensão, que é esperada desde

, 2012. Ressaltou que o prefeito Samir, se propôs a fazer e ajudar os

moradores. Disse que é preciso colocar o projeto de regularização
em prática. A lei foi revogada, fazendo valer a lei federal. Agradeceu
as assinaturas de uma Moção de Apelo, que será encaminhada para
o Poder Executivo e o Ministério Público. Lamentou a reunião

4alizada na localidade onde mora, por não ter sido convidado, como

m?rador. Que existem emendas parlamentares de deputados federais,
e mvestimentos da prefeitura. Agradeceu o trabalho do secretário de
Obras, que recebeu apoio com materiais. Comentou sobre a LG-050,
que passa por alguns "problemas", deixados pela empresa contratada.
Encerrou comentando sobre a reunião do CDM, com pauta específi�a.

Foi aparteado pelos vereadores; Deise Daina Xavier Cardoso, Edi

O.oulart, Anderson de Souza, Gustavo Cypriano dos Santos, Nádia
Lima e Jaleel Farias

'

RHOOMENING SOUZA RODRIGUES: Iniciou sua

fal� comentando sobre a importância de parabenizar o deputado
Feh�e Estevão, pelo aniversário, pois faz seu trabalho e o prefeito
es�a sendo ingrato com o

_ deputado. 'O edil trouxe recursos para
pavunentação,da Vila Vitória, e o recurso foi para outra obra. Sobre
a praça do bairro Cabeçuda, pois o prefeito não quer fazer, tem

recursos, foi até devolvido duodécimo mas nada é feito. O bairro
Cabeçuda, não tem uma área de lazer.'O projeto está pronto. Disse
que sua parte está fazendo, mas o prefeito não tem olhado para as

comunidades carentes. O prefeito disse que faria todas as praças do

�1IT0. O dinheiro sobrando, onde estão comprando carro de 150 mil,
para o secretário de Turísmo ir pra casa todos os dias, em Itapirubá.
Tem recursos da Assistência Social, voltados para o governo federal,
o. secretário em Brasília, chegou a dizer que o dinheiro poderia estar
�udando famílias em Laguna. O Mar Grosso está cheio de obras.

Lame�tou que os recursos da praça estão na conta da prefeitura, e

que vao voltar ao governo federal. Se o prefeito acha que não fazendo
a praça do bairro Cabeçuda, vai prejudicar o parlamentar, ele está
enganado, pois estão fazendo contra a população. Disse também que
o Posto de Saúde de Cabeçuda, está para ser interditado, por vários

problemas, pois tentaram impedir a fiscalização do COREN, no posto.
O parlamentar reclamou que o prefeito estaria fazendo isso por birra
política. Ainda sobre a viagem à Brasília, comentou sobre a volta
das perícias médicas na agência do INSS, e não vê ação do prefeito.
Haverá uma nova audiência em Brasília. Pois tem muitas pessoas que
tem problemas de mobilidade, tisica e financeira, além de prejudicar
o comércio, as pessoas que precisam dos serviços tem que procurar
atendimentos em outras cidades. Laguna perde economicamente, e o

prefeito nada faz para resolver o problema.
Foi aparteado pelos vereadores; Rodrigo Bento, Gustavo Cypriano

dos Santos, Nádia Lima, Anderson de Souza, Deise Daiana Xavier
Cardoso e Jaleel Farias
PROJETOS APRECIADOS
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO N. 0003/2022
AUTOR: Rodrigo Bento; Anderson Silveira de Souza; Deise Daiana
Xavier Cardoso; Edi GoulartNunes; Eduardo NacifCameiro; Gustavo
Cypriano dos Santos; Hirã Floriano- Ramos; Jaleel Laurindo Farias;
Kleber Roberto Lopes Rosa; Luiz Otávio Pereira; Nadia Tasso Lima;
Patrick Mattos de Oliveira e Rhoomening Souza Rodrigues
EMENTA: CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃ LAGUNENSE A
SRA. GLACI MORAIS DA SILVA
DiscussãolÚnica Votação: APROVADO POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei Complementar n. 0014/2022
AUTOR: Poder Executivo
EMENTA: IN:STlTUI A TAXA DE SERVIÇOS AMBIENTA[S
NO ÂMBITO DA FUNDAÇÃO LAGUNENSE DO MEIO
AMBIENTE - FLAMA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS
JUSTIlfICATlVA: "O presente Projeto de Lei Complementar
visa atualizar os valores da Taxa de Serviços Ambientais no âmbito
da Fundação Lagunense do Meio Ambiente - FLAMA. Referido

Projeto de Lei Complementar revoga a legislação atual sobre o tema

(Lei Complementar n. 172/2007), que onera os contribuintes com

parâmetros desatualizados. A nova legislação prevê a isenção do

pagamento daTaxa aos órgãos e entidades integrantes da administração
direta e indireta da União, dos Estados, do Distrito Federal e dos

Municípios, às pessoas tisicas e jurídicas que apresentem projetos
ambientais que comprovadamente proporcionem a preservação, a

recuperação ou a melhoria do meio ambiente, inclusive os projetos
de pesquisa e educação ambiental, bem como demais os serviços
'indicados no Anexo Único do projeto de lei, situações não previstas
na lei atual. Ainda, prevê desconto de 90% (noventa por cento) da
Taxa para a pessoa tisica que comprove hipossuficiência financeira, ou

seja, aquela que possua renda mensal familiar de até 3 (três) salários

míiiimos, o que não é previsto pela atual legislação. Dessa forma, a

nova legislação vem para atualizar a cobrança dos valores da Taxa,
sem se descuidar das hipóteses de isenção e desconto em beneficio da
sociedade lagunense"
Discussão/ Segunda Votação: APROVADO POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0015/2022
AUTOR: Poder Executivo
EMENTA: INSTITm A POLÍTICA MUNICIPAL DO MEIO

AMBIENTE (PMMA) DO MUNICÍPIO DE LAGUNA E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "O presente projeto de lei visa instituir a Política

Municipal do Meio Ambiente (PMMA) do Município de Laguna.
Trata-se de um marco legal normativo municipal e norteador para
todas as pessoas que pretendem empreender no Município de

, Laguna, sem deixar de atender a necessária e essencial proteção do

meio ambiente local para as presentes e futuras gerações. Referida

Política decorre de um Termo de Ajustamento de Conduta (Inquérito
Civil n.06.2016.00001834-1, atual Processo Administrativo n.

09.2019.00002333-4) firmado entre o Ministério Publico do Estado

de Santa Catarirta, o Município de Laguna e a Fundação Lagunense
do Meio Ambiente (anexo I) que, dentre as suas cláusulas, prevê a

obrigação de formulação da Política Municipal do Meio Ambiente

(PMMA), de acordo com o disposto no art.2°, II, da Resolução
CONSEMA n. 117/2017, em um único diploma legal (Cláusula
2'), além de outras obrigações assumidas entre os compromissários
e constantes no referido Termo. Além disso, trata-se de obrigação
legal, decorrente do art. 9°, III e VIl, da Lei Complementar Federal

n. 140/2011. Este projeto de lei estabelece os princípios, objetivos,
diretrizes e instrumentos da Política Municipal do Meio Ambiente
(PMMA) do Município de Laguna, incluindo o combate às mudanças
climáticas como um dos seus princípios; organiza e estrutura o Sistema

Municipal do Meio Ambiente (SISMUMA) no âmbito municipal;
institui o Sistema Municipal de Informações sobre o Meio Ambiente

(SISMIMA) no Município; trata do Planejamento Ambiental e da

Educação Ambiental como fatores essenciais para o desenvolvimento

ordenado do Município; e normatiza o licenciamento ambiental e a

fiscalização ambiental no âmbito municipal, atividades já exercidas

atualmente pelo órgão ambiental municipal- a Fundação Lagunense
do MeioAmbiente. Em suma, trata-se de um projeto pioneiro para o Sul

'do Estado de Santa Catarina, haja vista quea maioria dos municípios
catarirtenses não dispõe de um sistema normativo integrado sobre o

meio ambiente no âmbito local."

Discussão/Segunda Votação: APROVADO PEDIDO DE VISTAS

SOLICITADO PELA VEREADORA DEISE DAIANA XAVIER

CARDOSO.

Projeto de Lei n, 0029/2022
AUTOR: Patrick Mattos de Oliveira

EMENTA: DÁ DENOMINAÇÃO À VIA PÚBLICA
Discussão/Primeira Votação: APROVADO POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0030/2022
AUTOR: Jaleel Laurindo Farias

EMENTA: DÁ DENOMINAÇÃO À VIAPÚBLICA
Discussão/I" e 2a Votação: APROVADO POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0031/2022
AUTOR: Anderson Silveira de Souza
EMENTA: DÁ DENOMINAÇÃO À VIA PÚBLICA
Discussão/l a

e 2" Votação: APROVADO POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 003312022
AUTOR: Nadia Tasso Lima
EMENTA: DISPÕE SOBRE A FIXAÇÃO EM BRAILE

DAS INFORMAÇÕES CONTIDAS NAS GÔNDOLAS
DE PADARIAS, SUPERMERCADOS, FARMÁCIAS,
ESTABELECIMENTOS COMERCIAIS E SIMILARES NO

• MUNICÍPIO DE LAGUNA PARA ATENllER PESSOAS COM
DEFICIÊNCIA VISUAL.

-

JUSTIFICATIVA: "Este projeto tem como objetivo a inclusão
social e acessibilidade das pessoas portadoras de deficiência visual.
Tornar obrigatória a afixação de informações em braile nas gôndolasL
dos estabelecimentos comerciais do município é uma medida
extremamente necessária, visto que mesmo possuindo os mesmos

direitos de qualquer cidadão, a pessoa com deficiência visual segue
desamparada em diversos' aspectos, principalmente quando se fala
do direito à acessibilidade. Segundo dados do censo demográfico do
Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) de 2010, 18,6%
da população brasileira possui algum tipo de deficiência visual. Desse

total, 6,5 milhões apresentam deficiência visual severa, sendo que 506
mil têm perda total da visão (0,3% da população) e 6 milhões, grande
dificuldade para enxergar (3,2%). Os indivíduos com deficiência
visual são cidadãos capazes e ativos na sociedade, e para tanto, o

poder público e a sociedade num todo devem tomar todas as medidas

possíveis que promovam condições de acessibilidade e autonomia em

todos os ambientes."
Discussão/I" e 2" Votação: APROVADO POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0034/2022
AUTOR: Rhoomening Souza Rodrigues
EMENTA: DÁ DENOMINAÇÃO A VIA PÚBLICA -;<..,.-

Discussão/I" e 2a Votação: APROVADO POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0035/2022
AUTOR: Rhoomening Souza Rodrigues,
EMENTA: DÁ DENOMINAÇÃO À VIA PÚBLICA
Discussão/Primeira Votação:APROVADO POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0036/2022
AUTOR: Poder Executivo

.)L.,
EMENTA: AUTORIZA OS PODERES EXECUTIVO E
LEGISLATIVO DO MUNICÍPIO A CONTRATAR DE
FORMA CONJUNTA SISTEMA ÚNICO E INTEGRADO
DE EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA, ADMINISTRArÃO
FINANCEIRA E CONTROLE, E DÁ oUTRAS
PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "O presente Projeto de Lei. visa autorizar os

Poderes Executivo e Legislativo do Município a contratar de forma
conjunta Sistema Único e Integrado de Execução Orçamentária,
Administração Financeira e Controle. Conforme o Prejulgado nO"';:
2.309 do Tribunal de Contas do Estado de Santa Catarina - TCE/SC
deve se dar forma conjunta a contratação dos sistemas, senão vejamos;
"Cabe ao. Poder Executivo a responsabilidade pela contratação,
desenvolvunento, manutenção e gestão do Sistema Unico e Integrado
de Execução Orçamentária, Administração Financeira e Controle
- SIAFIC -, atendendo ao disposto no inciso III do § 1 °

e no §6° do,

m:. 48 da L�i Complementar n. lO 1/2000 (Lei de Responsabilidade
Fiscal). 2. E possível que os entes estabeleçam regras sobre ac

contratação conjunta entre os Poderes e órgãos, prevendo as
formas de rateio ou res�arcimento' das despesas com contratação e

manutenção do Sistema Unico e Integrado de Execução Orçamentária
Administração Financeira e Controle - SIAFIC -, respeitando-se
a autonomia administrativa e financeira dos Poderes e órgãos do

,

ente federativo. 3. E obrigatório que o Sistema Único e Integrado
de Execução Orçamentária, Administração Financeira e Controle
- S!AF1C -, u?�zado p�l�s entes federativos, contemple os padrões
de mteroperablhda�e exigidos pela legislação, garantindo a migração
de ,dados entre �s SIstemas, no caso de nova versão ou substituição, e

preservando as informações já encaminhadas ao Tribunal de Contas
de forma a evitar a descontinuidade das ações de transparência �
transtornos na prestação de contas, conforme previsto no art. 48 da
Lei Complementar n. 101/2000 (Lei de Responsabilidade Fiscal)
regulamentado pelo Decreto n. 10.540/2020. 4. É recomendável
que o procedimento de m�dança de sistema ou de versão que possa
desco�tmuar o se;VlÇo seja realizado sempre na transição entre os

- exercicios financeiros, encerrando os lançamentos no sistema antigo
e efetuando lançamentos de abertura do exercício no novo sistema ou
versão, evitando, assim, possíveis incompatibilidades de "chaves de
lançamento" que. impeçam ou dificultem a migração entre sistemas queeventualmente amda permaneçam com códigos de contas diferentes '�-(�
DiscussãolPrimeira Votação: APROVADO POR UNANIMIDADE'

,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Perfil
RAQUEL MIRANDA

<,

A cerca de dez anos a lagunense Raquel Miranda decidiu dar um novo rumo a sua carreira. Até então,
a focalizada dedicava-se a confecção de peças como costureira: "Se eu fosse começar lima faculdade

levaria muito tempo pra ter retorno financeiro. Busquei por um curso profissionalizante, que me permitisse
trabalhar quase que de imediato. Assim iniciei meus estudos inicialmente na maquiagem e como designer de

sobrancelhas", recorda.

A partir dali a profissional foi se identificando cada vez mais com o ramo da dermopigmentação, técnica de maquiagem "permanente" que
busca reproduzir padrões de maquiagem com uma pigmentação: "Quando recebo uma cliente em meu espaço não vejo apenas uma pessoa que
está buscando meus serviços.unas alguém que também quer elevar sua auto estima e ficar aindamais satisfeita com o que vê".

Dona de uma rotina a qual procura conciliar a demanda do serviço, com estudos e cuidados pessoais, Raquel intensifica os atendimentos

no período da tarde até a noite: "Durante a manhã gosto de fazer uma atividade física e cuidar das demandas da casa. Começo a trabalhar por
volta do meiodia, hora que muitas pessoas aproveitam em virtude do intervalo do serviço. A partir de então sigo' até as21h".

\- Apaixonada por Laguna, a qual define como uma cidade acolhedora, ela manifesta o que em seu ver falta para.o ião sonhado desenvolvimento:

"Precisamos oferecer mais oportunidade de crescimento para pessoas. Vejo que é preciso muito mais do que vagas de emprego, mas atividades;

que proporcionem uma evolução em todos os setores da vida".

JLKids Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome completo, nome dos pais e idade que a gente publica!

ANA LAURA CÂNDIDO DE ANDRADE,
herdeira da advogada Daniela e do empresário

�;:;.t; da pesca Valdomiro de Andrade, já está em

contagem regressiva para o seu aniversário no dia 21.

MATEUS VIANA completou dois anos no último dia 4,
com direito a festa com o tema da Patrulha Canina.

É filho de Suelen e Tiago Viana
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SEMANA CULTURAL
cerradas as inscrições, agor� a Fundação Lagunense de Cultura
e para montar a programaçao da 40a Semana Cultural da cidade

juliana, este ano marcada para o período de 23 a 31.

QUINTA
A DOMINGO

QUINTA A

DOMINOO-

QUENTÃO DO AMOR COM I1AÇÃ;
�
r-c.:>:

<c:»:

�
�

�

.�

�

+-:»>:

�

��

CALDO DE AIPIM COM COUVE

E CROCANTE DE BACON;

POLENTA CREMOSA COM RAGU DE

CARNE SECA E PIPOCA DE BACON;

ARROZ DE SÃQ JOÃO
TEMPERADO COM PINHÃO,
MILHO, CARNES E ESPECIARIAS;

PASTEL DE DOCE DE LEITE

COi'1 PÉ DE MOLEQUE;

Q,UINTA
APÁRTIA.
DAS 19:00H

SEXTA II DOMINGO
A PARTIR DAS 11:00M

AMBIENTE
JULlNO COM

-

DELicIAS
-

DA ÉPOCA

COCADA DE COLHER
SERVIDII. COi'1 CALDA
DE MARACUJÁ;

- - _"

BANDA UNIÃO DOS ARTISTAS PARTICIPARÁ

o evento que é interestadual, reúne Corporações Musicais dos estados de
SP, PR, SC E RS, sendo um dos maiores eventos do sul do país. O concurso
tem o objetivo de estimular a criação de bandas e fanfarras, promover o

desenvolvimento humano com atividades artísticas e culturais, bem como

contribuir para o desenvolvimento do pensamento cívico, o espírito de
corporação, autodisciplina e civismo, necessários a formação integral do
cidadão.
�s corporações musicais participantes serão uivididas emvárias categorias,
a Banda União dos Artistas concorrerá na categoria Banda Musical de
Concerto. "É muito bom poder voltar a participar de concurso, .isso nos.".
estimula a continuarmos evoluindo e perpetuando nossa história que
iniciou há 162 anos", comenta o presidente da SMUA, Giovani Cardoso ..

Uma banca examinadora especializada fará a avaliação no que compete
à área musical, nos aspectos técnicos, de interpretação, repertório e

percussão.
Antes do concerto da SMUA, a banda será também avaliada no aspecto
apresentação, que geralmente é feito individualmente: Os examinadores,
avaliarão itens específicos de cada componente quanto a uniformidade,
onde se avalia a padronização do uniforme, além dos instrumentos; no

"

aspecto higienização e conservação dos mesmos.

Para o presidente Giovani a banda centenária tem um grande desafio
pela frente. "Já estamos nos preparando, ensaiando há algum tempo
para desempenharmos uma excelente apresentação e, doar todos nossos

esforços para trazer um título para nossa cidade, que nos acolhe com tanto
carinho e respeito", diz Giovani.
O evento acontecerá no dia 16, no Ginásio de Esportes Wilmar Suly Pereira,
Bairro Bela Vista. O concurso é aberto à comunidade, com entrada gratuita,
com início às ioh,

Av. Senador Gallotti,

!JIj
O Mix Choperia e Restaurante oferece

360, Mar Grosso, seu cardápio completo pelo delivery,
Fones: 3647 2920" Mais informações através dos telefones
e 3647 11'66. 36472202 ou 984532029.
----------------

ibbio --._-,,_

engenharia ambiental

Fone (48) 3644-4293
contato@ibbio.com.br
www.ibbio.com.br 1
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